



Fridtjof Nansen Realschule

Bericht zum Schulausschuss 2023

Statistik

483 Schülerinnen und Schüler, davon 256 männl. (55%)/ 218 weibl.(45%)
166 SuS mit Migrationshintergrund davon 104 in Deutschland geboren oder vor der Einschulung zugezogen
17 SuS aus der Ukraine
44 Mitarbeitende im Team
1 Schulsozialarbeiterin (TZ 20 Std.)
3 Mitarbeiter(in) im Bundesfreiwilligendienst
18 Klassen
31 Schülerinnen und Schüler im gemeinsamen Lernen

Im Abschlussjahrgang 2022/23 erreichten trotz aller pandemiebedingten Widrigkeiten etwa 55% des Jahrgangs die Fachoberschulreife mit dem Qualifikationsvermerk. 16 Schülerinnen und Schüler wählten den direkten Weg in ein Ausbildungsverhältnis. Ca. 26 Schülerinnen und Schüler gingen in die Sekundarstufe II der Gesamtschule Kamen bzw. des Gymnasiums Kamen über.

Drei neue Eingangsklassen

Mit 86 Schülerinnen und Schülern im Jahrgang 5 startete die Realschule ins neue Schuljahr 2023/24. Damit ist der Bestand der 3-Zügigkeit gesichert.

Auch ohne Corona: Die Herausforderung nach Corona

Die Pandemie stellte und stellt Schulen, Schulleitungen und Lehrerinnen und Lehrer vor besondere Herausforderungen. Mit Beginn des aktuellen Schuljahres versuchen wir weiterhin die Defizite aus der Zeit der Pandemie aufzuarbeiten. Hierzu finden beispielsweise besondere Projektstage zu gruppendynamischen Prozessen statt. Es zeigt sich aber ganz deutlich, dass besondere Schwierigkeit im sozialen Miteinander auftreten, die durch das Team der FNR in vielen Gesprächen regelmäßig aufgearbeitet werden müssen. Parallel gibt es erweiterte Angebote zur Aufarbeitung von Unterrichtsinhalten.

Digitalität

Die Digitalität in Schulen schreitet voran und es ist schon viel geschafft. Zwischenzeitlich wurden alle Räume mit insgesamt 42 digitalen Tafeln ausgestattet. Parallel erfolgt der Ausbau der Infrastruktur. Eine Ausschreibung zur Verbesserung der WLAN Situation ist erfolgt und lässt auf eine deutliche Verbesserung der WLAN Situation im Laufe des Schuljahres hoffen. An der Realschule sind 378 iPads und 118 PCs in das schulische MDM eingebunden. Leider stehen immer noch keine ausreichenden Ressourcen für den Support zur Verfügung.



Fridtjof Nansen Realschule

Ergebnisse bei der Standardsicherung NRW

Ein wesentliches Merkmal der Qualität von Schule ist sicherlich das Abschneiden bei den zentralen Leistungsüberprüfungen im Jahrgang 8 und 10. Erfreulicherweise liegen die Ergebnisse der Realschule im Vergleich mit den Referenzschulen des Landes i. d. R. ähnlich oder teilweise auch über dem Landesdurchschnitt. Diese positiven Ergebnisse bestärken uns in unserer Arbeit.

Wasserschaden

Glücklicherweise sind alle durch die beiden Wasserschäden entstandenen Probleme zwischenzeitlich behoben worden und das Gebäude einschließlich aller Räume kann seit den Sommerferien wieder vollständig und uneingeschränkt genutzt werden.

Qualitätsanalyse

Nachdem die letzte QA im Jahr 2014 stattgefunden hat, hat sich die QA der Bezirksregierung kurz vor den Sommerferien angemeldet. Die ersten vorbereitenden Gespräche finden vor und nach den Herbstferien statt. Die Hauptphase der Qualitätsanalyse ist für das 1. Quartal 2025 geplant.

Berufsorientierung – Azubis informieren und Komm-auf-Tour 2023

Berufsinformationen aus 1. Hand, so könnte man diesen Baustein der Berufsorientierung nennen. Auch in diesem Schuljahr konnten wir mit Unterstützung der Wirtschaftsförderungsgesellschaft des Kreises Unna Auszubildende aus verschiedenen Bereichen der Arbeitswelt begrüßen, die mit unseren Schülerinnen und Schülern ins Gespräch zu kommen konnten. Wir halten diese Informationen für besonders geeignet, einen realistischen Eindruck in die verschiedenen Berufe zu bekommen. Teilgenommen haben Azubis aus dem Bereich der Logistik, der Informatik und der Mechanik, des Büromanagements und der Pflege.

Die Realschule beteiligt sich auch in diesem Jahr am Programm „Komm-auf-Tour“. Das Programm richtet sich an die Schülerinnen und Schüler des Jahrgangs 7 und stellt einen hervorragenden ersten Einstieg in die Berufsorientierung dar.

Aktionsprogramm Integration

Gemeinsam mit den weiterführenden Schulen der Stadt Kamen partizipiert die Realschule am Aktionsprogramm Integration. Dieses Programm wurde kurzfristig vom Land aufgelegt und soll integrative Aufgaben stärken. Problematisch zeigt sich, dass die zur Verfügung stehenden finanziellen Ressourcen bis zum Ende des Jahres 2023 verausgabt sein müssen. Auch wenn die Einzelmaßnahmen dieser Programme sehr schön sind, belasten diese die Schulen mit zusätzlichen Aufgaben und auch die Frage der Nachhaltigkeit ist kritisch zu bewerten.

Schulträger

Ein besonderer Dank für die Unterstützung gilt dem Schulträger. Die Zusammenarbeit mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Schulverwaltung ist durch ein konstruktives und zielorientiertes Miteinander geprägt.

Peter Wehlack
September 2023